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Gemeinde Zeuthen
Niederschrift

Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Zeuthen zum Haushalt 2023

Sitzungstermin: Donnerstag, 03.11.2022

Ort: Hybridsitzung im Mehrzweckraum des Sport- und Kulturzentrums, Schulstra-
ße 4, 15738 Zeuthen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:15 Uhr

Anwesenheit
Bürgermeister
Herr  Sven Herzberger - Bürgermeister
Vorsitz der Gemeindevertretung
Herr  Philipp Martens - DIE LINKE
Gemeindevertreter
Frau  Janina Böhm - B'90/Grüne ab 19:23 Uhr
Herr Dr. Jens Burgschweiger - SPD/ChW entschuldigt
Frau Dr. Anika Darmer - B'90/Grüne nicht anwesend
Frau  Gabriele Figge - CDU
Herr  Heiko Fuchs - FDP
Herr  Jörgen Hassler - SPD/ChW
Herr  Udo Itzeck - BfZ ab 19:02 Uhr
Herr  Dieter Karczewski - BfZ
Herr  Andreas Krahn - FDP
Herr  Klaus-Dieter Kubick - BfZ entschuldigt
Frau  Brit Mühmert - FDP entschuldigt
Frau  Sonja Pansegrau - DIE LINKE
Herr  Jonas Reif - B'90/Grüne ab 19:02 Uhr
Frau  Karin Sachwitz - BfZ
Herr  Robert Seelig - DIE LINKE
Frau  Nadine Selch - CDU
Frau  Christine Wehle - SPD/ChW
Herr  Heiko Witte - SPD/ChW
Herr  Michael Wolter - CDU
Baum- und Naturschutzbeirat
Herr  Uwe Bruns - B'90/Grüne ab 19:10 Uhr
Seniorenbeirat
Herr  Wolfgang Laute - nicht anwesend
Verwaltung
Frau  Christine Urban - 
Frau  Bärbel Skribelka - 
Frau  Regina Schulze - 
Frau  Ramona Silberborth - 
Herr  Richard Schulz - 
Rechnungsprüfungsamt
Frau  Annett Nowatzki - entschuldigt
Protokoll
Frau  Kathrin Schrader - 
Frau  Astrid Bolze - entschuldigt
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Niederschrift

öffentlicher Teil:
1 . Eröffnung und Bestätigung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende Philipp Martens eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
und die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung sind 14 Mitglieder anwesend.

Bestätigung der Tagesordnung:
Abstimmungsergebnis:

Mitglieder anwesend ja nein enthalten ausgeschlossen*)

21 14 14 0 0 0
*) Verfahrensvermerk: Ausschluss von der Beratung und Abstimmung aufgrund des § 22 BbgKVerf

19:02 Uhr Herr Itzeck und Herr Reif sind anwesend.
 

2 . Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 
27.09.2022

Keine Einwendungen
3 . Informationen aus der Gemeindeverwaltung
Herr Herzberger informiert über folgende Themen:

Mozartstraße P&R und B&R 
• Die Asphalttragschicht der Fahrbahn der Mozartstraße wurde fertiggestellt. 
• Die Arbeiten an den Zufahrten und Parkplätzen an der Mozartstraße sind abgeschlossen. 
• Zur Zeit werden Bauleistungen an der Bahnstraße ausgeführt. Das betrifft den Einbau der Rigole, 

Vorbereitungsarbeiten für die Fahrradabstellanlage und für die Erneuerung der Fahrbahn. 

Radverkehrskonzept 
• Die Antragsunterlagen auf die Freigabe von Gehwegen für Radverkehr (Donaustr. Fahrtrichtung 

Zentrum, K.-Hoffmann-Str., Wilhelmshavener Str. und Wüstemarker Weg) werden vorbereitet, der 
Antrag soll in KW 44 gestellt werden.

• Für den geplanten Radweg Birkenallee liegt bis Mitte November die Vorplanung vor.

Erneuerung Straßenbeleuchtung 
• Verträge für Ringstr., Teltower Str. nördlich der Parkstr., Schmöckwitzer Str., Müggelstr., westliche 

Talstraße und Langestraße wurden abgeschlossen (insgesamt 61 Leuchtpunkte, sehr lange Be-
stellzeiten).

• Für Amselstr., Kiefernring und Lindenring wurden weitere Verträge abgeschlossen (insgesamt wei-
tere 55 Leuchtpunkte, Realisierung erst im Frühjahr 2023). 

• Nächste geplante Erneuerungsmaßnahmen: Buchenring, Am Gutshof, Fasanenstr., Mainzer Str., 
Wiesenstr., Eichwalder Str., Lange Str. Ost und Talstr. Ost. 

• Maßnahmen zur Energieeinsparung werden derzeit geprüft und kalkuliert, erste Maßnahmen sind 
noch in 2022 geplant.

Dachsanierung Forstweg 30 
• Die noch ausstehenden Arbeiten am Nebengebäude werden ab 21.11.2022 durchgeführt. 
 
4 . Einwohnerfragestunde
Keine Einwohneranfragen
 
5 . Anfragen der Mitglieder der Gemeindevertretung
Der Hinweis von Frau Figge auf einen redaktionellen Fehler in der Zeitschrift „Am Zeuthener See“ (der 
Termin für das Singen des Männerchores auf den Friedhöfen am Totensonntag ist korrekt der 
20.11.2022) wird von der Verwaltung aufgenommen und das Datum auf der Homepage der Gemeinde 
Zeuthen noch einmal richtiggestellt. 
Die Frage von Frau Figge, ob sich das Adventskonzert am 10.12.2022 mit dem am selben Tag statt-
findenden Bürgermeisterempfang überschneidet, verneint Herr Herzberger.
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Die Frage von Herrn Reif zum Investitionsrückstau bei den Unterhaltungsmaßnahmen für die ge-
meindlichen Wohnungen (Wie hoch ist dieser, wo kann man genauere Angaben nachlesen  und wie 
ist die Strategie für den Abbau?) wird schriftlich beantwortet.

Die Frage von Frau Wehle nach einem für heute geplanten Termin mit dem Fachamt zum Thema 
Festwiese beantwortet Herr Herzberger dahingehend, dass der Termin auf den 24.11.2022 verscho-
ben wurde.
 
6 . Beschluss der Haushaltssatzung der Gemeinde Zeuthen für das Jahr 2023

Vorlage: BV-065/2022
Frau Selch sagt, dass Sie die E-Mail der Kämmerei mit den Übersichten zum Ergebnis- und Finanz-
plan (Darstellung der Veränderungen) nicht erhalten hat und bittet um Prüfung/Vervollständigung des 
E-Mail-Verteilers. 

Frau Silberborth erläutert die nach der Klausurtagung in den vorliegenden Entwurf der Haushaltspla-
nes eingearbeiteten Änderungen.

19:23 Uhr: Frau Böhm ist anwesend.

Die Antwort auf die Frage von Herrn Martens zur Anschaffung der Sirenenanlage (Details des Mo-
dels), wird von Frau Silberborth zur kommenden Sitzung des Finanzausschusses nachgereicht. 

Herr Fuchs hat gehört, dass viele Katastrophenbrunnen in Deutschland vom Land finanziert werden 
und bittet die Verwaltung um Prüfung, ob hier auch Gelder für die Gemeinde Zeuthen abgerufen wer-
den können. Die Verwaltung nimmt den Prüfauftrag mit.
 
Herr Reif erinnert an die Beantwortung seiner folgenden Fragen vom 01. und 02.11.2022: 

 Welche Kosten hat die Gemeinde als Vermieter von Wohnungen für die vom Bund ab 
01.01.2023 geplante CO₂ - Abgabe zu leisten (Zustimmung Bundesrat steht noch aus)?
Herr Herzberger antwortet, dass die Frage schriftlich beantwortet wird.

 Ist es richtig, dass es sich bei den verringerten Planansätze in 2023 für Investitionen im Stra-
ßen- und Radwegebau um Verschiebungen in 2024 handelt, welche dann zu einer Ver-
schlechterung des Planansatzes für 2024 führen?
Frau Silberborth antwortet, dass die komplette Übersicht der Investitionen zum Haushalt zur 
Sitzung der Gemeindevertretung am 15.11.2022 vorgelegt wird.

Die heute im Vorfeld der Sitzung von Herrn Reif eingereichte Frage (Ticketnummer 69), wie sich ein 
zusätzlicher Kredit für Photovoltaikanlagen in 2023 auf die kommenden Haushaltsjahre auswirken 
würde, wird schriftlich beantwortet.

Die Frage von Frau Wehle, ob die Mittelfristplanung (Deckelung der Investitionsgröße) der Investitio-
nen für die Feuerwehr inzwischen mit dieser abgestimmt ist, bejaht Frau Silberborth für die Jahre 
2023/2024. Für die Jahre 2025/2026 wird die Antwort schriftlich nachgereicht. 

Herr Witte regt an, in einem der kommenden Finanzausschusssitzungen als Prioritätsthema über die 
energetische Sanierung der kommunalen Wohnungen zu diskutieren.

Herrn Martens bittet hierzu dann auch um eine Kostenschätzung für die energetische Sanierung der 
kommunalen Wohnungen. 

Herr Herzberger antwortet, dass es hierzu auch eine Anfrage von Herrn Reif gibt und sich die Verwal-
tung mit dem Thema beschäftigen wird.

Herr Witte bittet um Bekanntgabe von Eckdaten für den Fahrplan zur Beantragung der Fördermittel für 
das Multifunktionsgebäude. 

Herr Herzberger sichert die Information zu.

Herr Wolter bittet die Verwaltung, den Bericht zum Gebäudemanagement im Vorfeld der Sitzung des 
Finanzausschusses allen Mitgliedern zur Verfügung zu stellen.

Herr Herzberger lässt prüfen, ob hierzu schon Unterlagen zur Verfügung stehen, die vorab an die 
Mitglieder des Finanzausschusses versendet werden können.
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Frau Selch bittet die Verwaltung um eine konkrete Übersicht der Budgets der Verwaltung für die letz-
ten 3-4 Jahre als Diskussionsgrundlage für weitere Einsparmöglichkeiten bei den Investitionen. Wei-
terhin bittet sie die Verwaltung, die pflichtigen und freiwilligen Aufgaben der Gemeinde aufgeschlüsselt 
darzustellen.

Herr Witte greift die Bitte von Frau Selch auf und bittet die Verwaltung, folgende Themen zusammen-
zustellen:

 pflichtige und freiwillige Ausgaben der Gemeinde in den Folgejahren (Einsparmöglichkeiten)
 Verschiebung Infrastrukturmaßnahmen 
 Fahrplan für Nachtragshaushalt (Themen, die in diesem Nachtragshaushalt enthalten sein 

werden.)

Herr Witte bittet Frau Silberborth, zum Thema Festwiese (notwendige Planungsverfahren) mit dem 
Fachamt zu prüfen, ob hierfür noch Mittel vorgesehen werden müssen.

20:40 Uhr: kurze Pause
20:45 Uhr: Die Sitzung wird fortgesetzt.

Herr Wolter schlägt vor, in der kommenden Sitzung des Finanzausschusses unter Sonstiges zu über-
legen, mit welchen Themen zur Haushaltslage sich befasst werden soll und diese Dinge ernsthaft 
abzuarbeiten.

Die Mitglieder schließen sich dem Vorschlag an.
7 . Sonstiges
Die Frage von Frau Wehle, wann der Jahresabschluss 2021 fertig ist, beantwortet Frau Silberborth. 
Die vorläufigen Zahlen (vor Prüfung RPA) sind im Haushalt enthalten. Der Jahresabschluss 2021 liegt 
aktuell zur Prüfung beim RPA. 

Auf Nachfrage von Herrn Wolter nach dem Entwurf des Sitzungsplanes für das Jahr 2023 sagt Herr 
Herzberger, dass geplant ist, diesen mit den Sitzungsunterlagen für die kommende Sitzung vorzule-
gen.
 

Kathrin SchraderPhilipp Martens 
Vorsitzender der Gemeindevertretung Schriftführung
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